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精准对接企业需求
靠前服务解决难题

本报讯（记者 高佳敏 通讯

员 胡伟杰 胡曹标）聚泰北区项目

（新能源原材料生产基地项目一

期）作为定海新能源产业链核心

配套工程，总投资 17.25 亿元，建

成后年产20万吨新能源电池正极

原材料及 18.5 万吨其他关联产

品。

近日，为了确保该项目早投

产、早达效，由区企业综合服务中

心项目服务板块中的牵头单位区

发改局带队，联合资规、住建、环

保、应急、综合执法等业务部门组

成联合服务组，赴项目现场开展

一场专题座谈会，通过“前置介

入、精准指导”的方式，为加快推

进该项目验收提供全流程服务支

持。

座谈会上，联合服务组一行

人重点围绕项目规划指标、消防

验收及防雷、排污许可、安全设施

等关键验收环节，与企业负责人

及技术团队展开深入交流。针对

企业提出的验收标准解读、资料

申报衔接、多部门协同验收等具

体问题，各业务部门现场逐一回

应，并结合项目实际提出优化建

议。

“这种‘上门问需、靶向解忧’

的服务模式，帮助我们提前发现

潜在问题，节省了整改时间。”提

前介入的方式，也得到了该企业

负责人的认可。

“通过现场梳理，形成了5项

任务清单，明确了责任部门与完

成时限。”据联合服务组相关负责

人介绍，去年以来，定海进一步优

化区企业综合服务中心布局，营

造惠企新环境。针对指定的项

目，通过验收精准指导服务机制，

整合验收事项清单，实施跨部门

并联预审，压缩传统验收周期，帮

助项目早验收、早投产。

据统计，该中心进一步整合

了综合受理（诉求）、项目、政策、

科创、金融、人才、法治、开放、知

识产权9大服务板块，15个窗口，

并开通“2181890”（一拨就灵）涉

企服务热线等。2024 年，共归集

企业诉求问题414个，协同各服务

板块会商协调解决企业问题 29

次，满意率和办结率均为100%。

潜心科研为海洋通信贡献巾帼力量
——记浙江英特讯科技有限公司研发总监吴语棋

本报讯（记者 俞姝伊 通讯

员 周芷亦）科技是国家强盛之基，

创新是民族进步之魂。在新时代

背景下，越来越多的女性科创工作

者勇挑重担，成为科技创新的重要

力量。吴语棋，一位美籍华裔电子

工程专家，正是这股创新力量中的

杰出代表。

在浙江英特讯科技有限公司的

办公室内，吴语棋正在查看电子邮

件和项目工单系统，这是她每天开

启的第一项工作，她需要梳理各个

项目的进展情况与优先级。随后，

吴语棋召集团队成员开展研发晨

会。在会议上，她仔细聆听每一个

想法，分析问题关键所在，并根据项

目需求分配任务。“我有时候也会前

往实验室，指导团队进行测试和分

析实验数据，并做一些优化。”会议

结束后，吴语棋有了片刻休息，与记

者谈起了她的科研之路。

吴语棋本硕博均攻读电子工

程专业，并从事芯片研发工作长达

10余年。2024年1月，吴语棋选择

来到舟山，加入浙江英特讯科技有

限公司，担任研发总监，开启了她

在海洋通信领域的新征程。

“当初从事这个行业其实是和

我成长的环境息息相关的，在美国

圣地亚哥，通讯半导体是一个比较

大的产业，许多全球芯片研发的巨

头公司就是在那里。在我读本科

的时候有很多实习的机会，然后发

现自己对电子工程这一块比较感

兴趣，于是在学术和产业上不断地

深耕。”在男性居多的电子工程领

域，吴语棋作为少数女性，展现出

了独特的优势。她以细心和周全

的思维模式，在技术研发中屡创佳

绩。

浙江英特讯科技有限公司是

一家专注于船舶卫星通信技术开

发研究的技术创新型企业，致力于

为远洋船舶提供位置信息服务、远

洋渔业综合平台信息咨询服务等。

面对海洋船舶这一全新领域，

吴语棋没有退缩，而是积极迎接挑

战，她带领团队攻克了一个又一个

技术难题。“对于技术人员来讲，面

临挑战是一个常态，我在这方面的

心理建设是蛮好的。”吴语棋表示，

在研发过程中会有很多节点，一个

小小的故障就会影响到下一个环

节，那么在这个时候，团队合作就

非常重要，不同小组的人凝聚在一

起，合力去解决问题。日前，由吴

语棋牵头研发的课题“基于船舱密

闭空间稳定传输需求的无线去中

心自组网系统”获得了舟山市揭榜

挂帅项目荣誉。

“吴老师在很多问题和项目上

的想法是比较前卫的，她能够想到

用先进的技术理念去解决面临的问

题。所以在我们攻克项目的时候，

吴老师对整个团队的帮助是很大

的。”在同事高军眼中，吴语棋不仅

在工作中勇于挑战困难，在生活中

也待人和蔼可亲。高军回忆起去年

自己生日时，吴语棋积极联系团队

伙伴为他庆生的场景，满是感动。

谈及未来规划，吴语棋满怀憧

憬。她表示，希望在深耕海洋通信

产业的过程中，能够带动相关上下

游企业共同发展，未来有机会打造

一个先进制造的产业集群。她将

凭借智慧与热爱，不断在科技创新

的舞台上绽放光彩。

“低空经济”再升级“飞的”外卖送上岛

本报讯（记者 胡思佳 张艇
通讯员 方向明 王姿尹 文/摄）定

海南部诸岛的村民们如今无需再

为吃上一份外卖而等待许久，借助

无人机技术，热乎乎的美食能够迅

速飞抵他们的餐桌。这标志着定

海正式开启了“低空经济”的新篇

章，继快递件无人机配送后，外卖

服务也成功搭上了“飞的”，漂洋

过海送达海岛。

“这是客户上午下单的一份

‘肯德基’外卖，让我们送到这里，

麻烦确认一下……”上午 10 时 10

分左右，位于定海城区民间码头附

近的南部诸岛客货邮综合运输服

务站，负责人董亮从“外卖小哥”

手中接过一份来自盘峙岛客户的

外卖订单，仔细核对信息后，将这

份外卖与其他几份同样送往盘峙

岛的外卖一起打包放入顺丰丰翼

无人机的运输箱。

在现场工作人员的精准操作

下，无人机从定海港务码头起降点

出发，仅用时 5 分钟便飞抵盘峙

岛。等在现场的舟山顺丰速运有

限公司工作人员迅速接力，逐一将

快递配送至岛上客户手中。

“没想到从定海城区送过来的

外卖还是热的。”在盘峙岛一船厂

工作的蒋师傅收到外卖后惊喜地

说，由于岛上没有外卖服务，他们

平时大多只能自己做饭或在食堂、

周边小餐饮店就餐，而且坐船从盘

峙往返定海城区也需要花费 10

元。无人机外卖配送服务的推出，

对于同一地址且 5公斤以内的外

卖，仅需支付20元配送费即可，这

份超乎预期的体验，也为蒋师傅和

他的同事带来了便利和实惠。

“之前我们在开展快递无人机

配送的时候，有岛上客户询问能不

能通过无人机配送外卖、蛋糕等食

物，了解到这一需求后，我们在春

节后开通了这一新业务，并与客户

建立了线上联系。”舟山顺丰速运

有限公司南部诸岛客货邮综合运

输服务站负责人董亮告诉记者，目

前，他们与宋都蓝郡商圈商家进行

了合作，从该商圈下单送往南部诸

岛客货邮综合运输服务站的外卖

订单免收配送费。据统计，自上月

以来，该服务站已通过无人机完成

了20余份外卖配送。

从快递件配送，到如今的外卖

服务，无人机已成为连接海岛与定

海城区的空中桥梁。目前定海区

已开通了定海城区往返盘峙、东

岠、大猫的3条南部诸岛无人机物

流直达飞行航线，并投入常态化运

行。

“在天气条件允许及相关部门

准许无人机飞行的前提下，每天约

有6至 10个架次的航班往返于定

海城区至南部诸岛之间，这一频次

基本上能够满足岛上群众对于物

流配送的需求。”据区交通运输局

运输与安全科科长朱斌介绍，自去

年11月定海南部诸岛无人机物流

直达飞行航线首飞以来，目前通过

无人机已安全配送医疗物资、生鲜

水果等各类快递件460余单，飞行

航班300余架次。

今年，定海还计划在现有无人

机起降点基础上，向农村各镇（街

道）延伸布局。“我们计划在农村

地区各镇（街道）都设立 1至 2处

无人机起降点。”据朱斌介绍，他

们计划将这些无人机起降点串联

成线，构建起一张覆盖广泛、高效

便捷的低空物流网络，为后续共富

工坊发展以及农产品上行提供强

有力的物流支撑，让低空经济真正

“飞”到群众身边，助力乡村经济

发展。
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深耕声纳技术科创企业逐梦深蓝

本报讯（记者 韩地枰 余若
望 通讯员 李熠）中小企业是推

动创新、促进就业、改善民生的

重要力量。位于区海洋科技产

业园的舟山海宇海洋科技有限

公司，是一家专注于海洋科技研

发的高新技术企业，近年来，该

企业以创新的技术和定制化的

服务，在海洋生物技术、海洋环

境监测、智慧海洋系统等领域崭

露头角。

在“海宇科技”的实验室里，记

者看到了企业负责人正在测试今年

即将交付的新产品——一体式水听

传感器、线状水听传感器。这两款

产品是基于声纳技术开发的管网漏

水检测设备，能够精准定位管道内

部的漏水点。据企业总经理刘鸣介

绍，这些设备是“海宇科技”根据客

户需求定制化研发的成果，主要应

用于北方供暖管道的漏水检测。

“我们的产品有效探测距离可

达管道内部一公里，耐高温性能优

异，能够在0度到 120度的环境下

稳定工作，质保期长达6年。”刘鸣

说，目前他们已与宁波水表（集

体）股份有限公司达成合作，为其

提供一批用于北方供暖管道漏水

检测的设备。这一合作不仅体现

了“海宇科技”在技术上的领先优

势，也为其在民用市场的拓展奠定

了坚实基础。

除了民用领域的应用，“海宇科

技”的主要研发方向还集中在深海

和远海的科研设备上，可为科研机

构提供高精度的深海声纳探测设

备。该公司针对市政官网的型号产

品已经通过浙江省疾控中心的检

测，符合生活饮用水安全规范。针

对于深远海的探测识别等型号的产

品已通过国防检测，并且获得产品

的检测报告。“我们希望通过技术创

新，既能服务于国家海洋科研事业，

也能为城市基础设施的维护和环保

事业贡献力量。”刘鸣说。

“海宇科技”于 2017 年底成

立，2023年开始正式运营，尽管运

营时间不长，但市场表现却令人瞩

目。刘鸣透露，今年前三个月，公

司的营业额已突破150万元，研发

投入达到 50万元，全年营业额预

计将超过 400 万元。“我们的产品

在市场上具有很强的竞争力，尤其

是在定制化服务方面，能够满足客

户的多样化需求。”刘鸣表示，企

业今年有望获得“创新型企业”认

定，并计划在三年内跻身“专精特

新”企业行列。

扫
码
看
视
频

新船扬帆出海边检助力启航

本报讯 (记者 刘琪琳 通讯

员 陈霄 袁世宇 文/摄)3 月 15

日，位于干 镇的大洋世家（舟

山）优品有限公司企业码头，边检

民警现场监护着“凯贝娜6”和“凯

贝娜7”两艘新造远洋渔船缓缓驶

离，开启首航征程。

“为保障新造船舶顺畅通关，

我们第一时间成立专项勤务小

组，主动靠前服务，积极对接企业

需求，量身定制服务清单，为新造

船舶顺利出海保驾护航。”据舟山

边检站执勤六队相关负责人介

绍，两艘新造远洋渔船出境当天，

该队结合新造船交付流程多、难

度大、要求高等情况，加强与船

方、代理、企业等信息互通，按照

“一船一策、一事一策”原则，科学

制定勤务方案，优化警力部署，将

窗口查验前置至码头一线，增派

警力开展船体检查、人证对照和

窗口手续办理，最大限度压缩通

关时间，大大方便远洋渔业企业，

节约时间和运行成本，得到了各

方一致好评。

据了解，此次出境的“凯贝娜

6”和“凯贝娜7”总长76.73米、型

宽13.50米、型深7.70米，鱼舱容

积约 1880 立方米，拥有优良的船

体线形设计，配置了多普勒声呐、

新型S波段海鸟雷达、太阳能无线

电浮标、渔业遥感系统等先进设

备，具备强大的鱼群搜索与定位

能力，可实现精准化、智能化捕捞

作业，综合性能达到国际领先水

平。

两艘远洋渔船的启航也将为

大洋世家（舟山）优品有限公司带

来高品质的海鲜产品。据悉，该企

业主营食品加工、低温仓储、水产

品贸易、港口装卸等经营业务，是

目前国内数字化、智能化和自动化

程度最高，经营规模最大的金枪鱼

全产业链及海洋食品产业园。


